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令 和 ６ 年  第 ５ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和６年５月３０日            午後１時３０分 

招集の場所   教育委員会室 

開会の日時 令和６年５月３０日            午後１時３０分 

閉会の日時 令和６年５月３０日            午後４時３０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、蓮見晴美生涯学習部参

事兼生涯学習課長兼加須文化・学習センター館長兼北川辺郷土資料館長、大原

真理子生涯学習部参事兼図書館課長兼加須図書館長、髙橋一也学校教育課長兼

指導主事、田中浩学校教育部参事兼学校給食課長兼加須学校給食センター所長、

関口久美子こども保育課長兼学校教育部主席専門員、秋山天学校教育課主幹兼

指導主事、杉田勝学校教育課教育専門員兼教育総務課教育専門員、岡田正道教

育総務課主幹 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第２３号議案 令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のうち

教育費について 

 第 ５ 第２４号議案 損害賠償の額を定めることについて 

 第 ６ 第２５号議案 加須市文化・学習センター運営委員会委員の委嘱につ

いて 

 第 ７ 第２６号議案 加須市立図書館協議会委員の任命について 

 第 ８ 第２７号議案 幼稚園評議員及び学校評議員の委嘱について 

 第 ９ 第２８号議案 加須市学校運営協議会委員の委嘱又は任命について 

 第１０ 第２９号議案 加須市就学支援委員会委員の委嘱又は任命について 

 第１１ 協議事項 令和６年度加須市教育委員教育関連施設等訪問実施要

領（案） 

 第１２ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和６年第５回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 



 2 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は遠藤委員にお願いいたしま

す。 

 

遠藤委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和６年第４回定例会の会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和６年第４回定例会の会議録について

は承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 議案第２３号「令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のう

ち教育費について」から 日程第１０ 第２９号議案「加須市就学支援委員会委

員の委嘱又は任命について」は、加須市議会に議案として提案予定の案件及び人

事案件並びに個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第

１項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４から日程第１０は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項

に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

なお、日程第４ 第２３号議案 及び 日程第５ 第２４号議案 は、加須市議会

に議案として提案された日以後は、非公開とする必要はございませんので、会議

録につきましては、当日は非公開で行ったことを付記した上で公開する、という

ことでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 
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小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第４ 第２３号議案」及び「日程第５ 第２４号議案」は、令和６年６

月１３日開会の令和６年第２回加須市議会定例会開会前であったことから非公開

で実施。 

 

 【日程第４ 第２３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のう

ち教育費について」】 

小野田教育長 日程第４ 第２３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のうち教育費を別紙のとおりと

することについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に

基づき審議願いたく、この案を提出するものでございます。 

・令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のうち教育費について総括説明 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

・市立全小学校に教職員の働き方改革に係るスクール・サポート・スタッフを配

置について説明 

・教職員数増加に伴う校務用パソコン環境の整備 

 

田中学校教育部参事

兼学校給食課長兼加

須学校給食センター

所長 

 

・加須学校給食センターの空調機基板交換修繕について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

スクール・サポート・スタッフは今回１７名で、この１７名が配置されたこと

で、全ての学校に配置が完了するという認識でよろしいでしょうか。 

また、校務用パソコンの件で、導入までに時間がかかりますが、入札してから

導入するまでの間、先生方はどのパソコンを使っているのでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

スクール・サポート・スタッフについては、１７人を配置する予定です。これに

より、全小学校にスタッフを配置することになります。 

次に、公務用のパソコンについてですが、１０月に導入を予定しております。

現在、共有しながら使用している状況ですので、新しいパソコンが届くまでは引

き続き共有で使用することとなります。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

スクール・サポート・スタッフは、中学校に配置しないのでしょうか。 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

中学校の長時間労働の原因についてですが、主な原因は部活動であると考えて

います。一方、小学校では空き時間がなく、児童の時間にサポートしてもらえる

ことで業務の負担軽減につながると判断し、小学校にスタッフを配置することを

決めました。 
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中学校ではスクール・サポート・スタッフよりも、スペシャルサポートルーム

の学習支援員や不登校対策のサポート、部活動の外部指導者を優先するべきだと

いう判断です。 

 

猪股委員 校務用パソコンの整備で、不足している１９台のパソコンのリース料について、

パソコンをただ持ってくるだけではなく、校務システムに移行するためのカスタ

マイズや必要なアプリケーションのインストール、セキュリティソフトの導入、

ネットワーク環境の整備も必要です。 

１９台を導入するにあたっての周辺環境の整備も含まれた契約になっているの

でしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

すべて含めての金額となります。 

周辺環境の整備も時間がかかりますので、導入準備はＤＸ推進課等と連携しな

がら進めていく予定になっております。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第２３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第１号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第２４号議案「損害賠償の額を定めることについて」】 

小野田教育長 日程第５ 第２４号議案「損害賠償の額を定めることについて」を議題といた

します。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

樹木の管理の瑕疵による損害賠償の額を定めたいので、地方自治法第９６条第

１項第１３号の規定により、この案を提出するものでございます。 

・損害賠償の額を定めることについて説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 小・中学校の樹木の管理についてですが、経費や人手の問題で、管理職自らが

対応していることが多いようです。 

教育委員会としては、学校内の施設の管理も含めて定期的なチェックを行って

いるのでしょうか。特に、大きな樹木が多い学校では、専門家を派遣して管理す

る方法を取っているのでしょうか。 

また、このような事故に備えて保険には入っているのでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

まず、樹木の管理についてですが、学校施設の点検や安全点検については、学

校保健安全法に基づき、各学校が毎学期および毎月の定期点検を行っています。
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また、臨時の安全点検や日常点検も、学校の先生方にお願いしています。 

点検の結果、樹木に限らず、変形や異常が発見された場合は、教職員が教育総

務課に報告します。教育総務課の職員が確認した後、必要に応じて専門家や業者

を派遣し、状態を確認し、対応します。樹木の落下などの危険が見つかった場合

は、安全確保のために速やかに修繕や立ち入り禁止措置を行います。 

また、学校施設の修繕については、予算に基づき箇所ごとに計画していますが、

随時必要な修繕も行えるようにしています。樹木の剪定も含まれており、点検の

結果に基づき対応しています。 

次に、保険についてですが、学校施設には全国市長会の学校賠償責任保険に加

入しています。保険の適用により、事故が発生した場合の修理費用なども全額補

償されます。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

学校応援団の方々も植木などの剪定をしており、事故が起こると大変ですので、

安全点検を改めてお願いいたします。 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

 

１１月２８日に発生した事故について、翌日の１１月２９日に「樹木の安全確

保について」との通知を出しています。まず立入禁止の措置をしっかり行うよう

に指示し、学校への再発防止策や施設点検の対応について全学校に通知しました。

また、２月にも再度通知を出しました。 

 

関口久美子こども保

育課長兼学校教育部

主席専門員 

市立幼稚園については、副園長主任会議にてお知らせしました。市立保育所の

所長にも、保育所所長会議で、もう一度樹木の点検を呼びかけました。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第２４号議案「損害賠償の額を定めることについて」は、原案のとおり可決と

いうことでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第２５号議案「加須市文化・学習センター運営委員会委員の委嘱に

ついて」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第２６号議案「加須市立図書館協議会委員の任命について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第２７号議案「幼稚園評議員及び学校評議員の委嘱について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ 第２８号議案「加須市学校運営協議会委員の委嘱又は任命につい

て」】 
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 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１０ 第２９号議案「加須市就学支援委員会委員の委嘱又は任命につい

て」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１１ 協議事項「令和６年度加須市教育委員教育関連施設等訪問実施要

領（案）」】 

小野田教育長 日程第１１ 協議事項「令和６年度加須市教育委員教育関連施設等訪問実施要

領（案）」を協議します。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

・令和６年度加須市教育委員教育関連施設等訪問実施要領（案）について説明 

 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

中学校は北川辺中学校１校だけですが、前回の会議でスペシャルサポートルー

ム」が話題になりましたので、その部屋がどのようなところなのか見てみたいと

思います。 

 

小野田教育長 他にございませんか。 

それでは、協議を終わりにいたします。 

いただいた意見を踏まえ、事務局は修正をしてください。 

 

 【日程第１２ その他】 

小野田教育長 日程第１２ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（茨城大会）について 

 

中島学校教育部長 ・体育祭について 

・生徒指導・学校情報等報告について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・公立幼稚園の充実について ～３歳児保育時間の延長～ 

・未就学児へのちょこっとおたすけ絆サポート券配布について 

・里親支援センターの市内開設について 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

片山委員 「加須市立小・中学校児童生徒の体力の状況」で、豊野小学校が「令和５年度埼

玉県体力向上優良校」受賞とありますが、どんな取り組みをされているのでしょ

うか。 

 

髙橋学校教育課長兼 行前運動や体育的行事を行っています。体育的行事の中には、ドッジボール大
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指導主事 会などが含まれています。短時間で身体を動かすためのメニューやドッジボール

大会などを計画し、全校で実施しています。 

また、体育の授業改善として、若手教員に資料を提供し、体育の単元計画を一

緒に作成する学習会を開催し、授業の進め方を共有し、授業力向上に努めていま

す。 

 

猪股委員 「市立小学校の小学館発行学習雑誌への掲載について」で、特に写真掲載され

ている児童については、児童保護者に対し適切な権利処理をしていると思います

が、今回のようなメディア掲載や自校ＨＰ等での児童生徒のプライバシー保護や

安全対策等は、現状どのようになっていますか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

年度当初に、公開資料の写真使用に関する通知文を出しています。ホームペー

ジや広報を通じて情報を積極的に提供しており、使用についてのご理解とご了承

をお願いしています。なお、この点に関して疑問や不明点がある場合には、各保

護者から学校へ直接連絡いただくようにしています。 

 

猪股委員 入学式や卒業式では、動画撮影が行われています。その動画は、保護者がおじ

いちゃんやおばあちゃんに見せるため、ソーシャルメディアで共有したりするこ

ともあります。このような動きに関して、どのように対応されているのか、ＳＮ

Ｓルールのようなものは存在するのでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

こちらも各校で、ＳＮＳの取り扱い、情報モラルについては、児童生徒に伝え

ると同時に、保護者にも、学級懇談会や学校通信、学年だよりなどで、その重要性

を周知しています。 

 

片山委員 「令和６年度ＩＣＴ活用推進校の指定、令和６・７年度研究校の委嘱について」

の関連質問になりますが、以前の定例会にて質問させて頂きました、特別教室で

のＩＣＴの活用について、その後どうなりましたでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

特別教室のＷｉ-Ｆｉ環境に関してですが、現状では増設されていません。 

今年度の優先事項として考えているのは、学校特別棟のエアコンの整備です。 

Ｗｉ-Ｆｉの特別教室への整備については、今後検討する必要がある課題として

認識していますが、具体的な進捗はありません。 

 

片山委員 「令和６年度埼玉県学力・学習状況調査について」で、前回調査時の結果の活

用は具体的にどのようにされましたでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

８月に県から返却される調査結果について、各学校の取り組みがどの程度成果

を上げたかについて、検証分析を行いました。 

昨年度から、ＣＢＴで実施することにより、回答の状況だけでなく、設問ごと

の回答時間についても分析できるようになりました。 

生徒がどの問題に時間をかけているかを分析することで、これまで以上に児童

生徒の学びの状況を把握できるようになりました。 

埼玉県学力学習状況調査分析シートなどを活用し、各校が分析を行いました。 

各校が作成する分析シートには、県や加須市の平均値と比較するだけでなく、

特に正答率の低い問題や、伸び悩んだ問題の概要、各教科における学力の伸び率、
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生活の様子などが記載されるようになりました。 

各学校が自校の状況について分析し、前年度上半期の取り組みの成果を検証し、

次年度の学力学習状況調査に向けて目標を設定しています。 

また、教育課程検討委員会では、学力向上に向けて各校の取り組み状況につい

て情報交換を行い、市内に良い取り組みが広がるようにしています。 

 

片山委員 昨年度、オンラインの研修に参加させて頂きましたが、参加後の報告など必要

ないでしょうか。また、教育委員として会議や行事などに参加したときや日々の

活動以外でも市民などから質問など受けたり、知らない事や疑問に思う事も出て

きたりします。 

そういった諸々の事について、フィードバックや共有する機会がありましたら

教えて頂きたく思います。もし、機会がなければ、新たに設けて頂く事は出来ま

すでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

現在、意見の発表の場や情報共有の場はありません。教育委員会の後のフリー

トークを活用したり、事前通告を活用したり、お話いただくことはできますが、

やり方について考えさせていただきます。 

教育委員同士だけでなく、事務局職員も含めて、教育委員さんがどのような課

題を抱えているか共通の理解を深める場を考えていきたいと思います。 

 

秋山委員 こどもの通う小学校でも、コロナ禍前のように戻ってきています。以前は朝マ

ラソンをやっており、どれだけ走ったか、距離などを報告して楽しく参加してい

ましたがコロナ禍以降なくなってしまいました。小中学校においては、体力だけ

でなく、骨格形成にも影響があると思いますので、運動を続けてほしいと思いま

す。以前の運動の取り組みを再び取り入れてほしいと思います。 

 

松永委員 教育委員会の行事予定で、予定があるものについては、予定でいいので教えて

いただきたい。 

 

猪股委員 司書教諭の発令状況について、２１名中５名が担任なしとのことですが、担任

を持っていても週何時間は司書業務に時間をかけられるのかが課題です。 

学校単位で校長が時間を確保してくれるのでしょうか。司書業務の時間に関し

ての規定はあるのでしょうか。 

 

小野田教育長 

 

目安としての時間は決まっていますが、実際に図書館の整備に充てる時間が確

保できているかどうか把握されておりません。 

 

猪股委員 

 

ある学校の先生と話をしていたら、校長先生が考えてくれて、司書業務に取り

組める時間が確保されたおかげで、仕事がはかどり、自分がやりたいことも、司

書業務としてやりたいこともできた、と言っていました。単に発令を行うだけで

なく、その職務を遂行できるような配慮をしていただきたいと思います。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

司書が必置の学校は、１４校の小学校と７校の中学校です。必置の基準は、「学

級数が１１以下の学校にあっては、当分の間これを置かないことができる。」とさ

れています。１２学級以上は必置となりますが、１２学級未満については努力義

務となります。ただし、「当分の間」という表現は法令ができてからずっと使われ
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ています。 

 

猪股委員 外国籍のこどもたちに関するデータ提供について、情報提供いただきありがと

うございます。周りの外国籍のこどもを見ると、親は日本語ができないため、代

わりに生活面を支えるヤングケアラー的な役割を果たす子や、学校に行けない子

など、課題を抱えているこどもも多いです。外国籍のこどもたちに関しては、日

本語習得だけでなく、発達上の課題や福祉上の課題も含めて、各々の状況や人数

などの情報も提供いただければ幸いです。 

 

小野田教育長 それでは、報告を終わります。 

 

小野田教育長 以上で、令和６年第５回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和６年第６回定例会は、６月２６日（水）午後１時３０分に開会します

ので、よろしくお願いします。 

これをもちまして、令和６年第５回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

  

  

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和６年６月２６日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  遠藤 康江 
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